



INFORME SEMESTRAL

ENERO A JUNIO / 2024





IVÁN E. RIVERA GUTIÉRREZ
PRESIDENTE

GABRIEL J. ORTIZ
SECRETARIO GENERAL

LUIS DANIEL MOZO CAÑETE
SECRETARIO TÉCNICO

JORGE L. SANTIAGO COLÓN
DISEÑADOR GRÁFICO

Federación Puertorriqueña de Fútbol
PO Box 367567, San Juan, PR 00936
Teléfono: **787.753.6905, 787.765.2895** | Fax: **787.767.228**
info@fpfpuertorico.com | www.fpfpuertorico.com



@fpfpuertotico

FIFA[®]



CFU Caribbean
Football Union

CONTENIDO

Mensaje del Presidente	4
Departamento de Mercadeo	5
Departamento de Fútbol Femenino	7
Departamento de Competencias	13
Selecciones Nacionales	14
Departamento de Desarrollo	17
Departamento de Arbitraje	20
Departamento de Infraestructura	25
Aliados Estratégicos	27

Mensaje de Presidente

Ha transcurrido un semestre más, y cónsonos con nuestra filosofía de trabajo, socializamos, los principales resultados obtenidos, esta vez en el período de enero a junio de 2024, los mismos que han conllevado un denodado esfuerzo de todo el staff, continuando así en la ruta hacia el objetivo institucional de llevar al Fútbol de Puerto Rico, hacia estadios superiores de desarrollo.

Estamos convencidos, que la descripción de estos logros, termina siendo insuficiente, en comparación con la entrega, compromiso y responsabilidad, con las que han sido asumidas cada una de las acciones para su concreción, razón por demás por la cual nos sentimos orgullosos y motivados para ir por más.

El crecimiento de nuestras

Selecciones Nacionales, matizado por una gesta histórica de la Selección Femenina Absoluta, en la primera versión de la Copa de Oro, la consolidación del Programa Fútbol para las Escuelas, la implementación del Programa Campaña de Promoción del Fútbol Femenino, el inicio de los trabajos de diseño del Centro Técnico Nacional y el incremento en la competitividad de las competiciones de forma general y particularmente de la Liga Juvenil de Puerto Rico, entre otros, son puntos muy altos de obligada referencia, en este trayecto.

Si bien, el crecimiento integral del Fútbol en Puerto Rico, es una realidad inobjetable, esto en ningún caso puede desviar nuestra atención hacia nuevas y mayores exigencias, que den lugar a desempeños aún más

eficientes, en el alcance de los objetivos trazados en nuestra estrategia marco, para lo cual, contar con el respaldo de los miembros y afiliados, así como de la comunidad en general, se constituye en una fortaleza invaluable, para entre todos lograrlo.



IVÁN RIVERA GUTIÉRREZ
 Presidente FPF

PRINCIPALES ACTIVIDADES REALIZADAS (ENERO-JUNIO 2024)

ÁREA: DESARROLLO TÉCNICO

- Colaboración en la actualización del Reglamento General de Competiciones Regionales para la implementación del Programa de la FIFA Talent Coach
- Desarrollo de reuniones con las Comisiones Permanentes de la FPF
- Participación en el Workshop FIFA – Forward 2024, en Miami
- Participación en la elaboración del Programa de FIFA Campaña de Promoción de Fútbol Femenino
- Reunión de presentación y coordinación con los Presidentes de las Asociaciones
- Visita a clubes con el Talent Coach de la FIFA
- Reunión de coordinación con el Departamento de Desarrollo de la CONCACAF, para los procesos de evaluación – acreditación de los Cursos de Licencias de Entrenadores (Licencia C)
- Organización y desarrollo de las Reuniones de Coordinación con las Asociaciones y las Ligas Regionales.
- Colaboración en la organización del curso virtual de Fútbol Femenino
- Constitución de la Licencia Extraordinaria para Entrenadores mayores de 60 años.
- Participación en el diseño y organización del Curso FIFA, para Gestoras de Fútbol Femenino.
- Elaboración del Proyecto para la solicitud del Programa de FIFA “Estrategia de Fútbol Femenino”

El 1 de abril del
2024 la Federación
Puertorriqueña de
Fútbol reveló su
nueva identidad



Departamento de Mercadeo

La Federación Puertorriqueña de Fútbol (FPF) presentó su nuevo logo, una representación dinámica y poderosa de la identidad nacional y la pasión por el fútbol en Puerto Rico.

El logo celebra los elementos emblemáticos de la cultura y la historia de nuestra isla mientras refleja el movimiento y la progresión del deporte.

Cada elemento del logo conlleva un significado:



ESTRELLA: El nuevo logo incorpora la brillantez y el resplandor de nuestra monoestrellada, símbolo de nuestra identidad nacional, agregando un sentido de movimiento y progresión que representa el constante avance del fútbol puertorriqueño.



TRIÁNGULOS CELESTES: Rindiendo homenaje al azul celeste de nuestros cielos encantadores, los triángulos celestes forman un balón simbólico en el centro del logo.



ESCUDO AZUL: El azul marino del escudo refleja nuestro mar Caribe, que nos une a otras tierras y culturas futbolísticas, resaltando el fútbol como un deporte global.



FRANJA ROJA: La franja roja que envuelve el escudo simboliza la pasión y el sacrificio necesario para transformar el fútbol puertorriqueño, representando el arduo trabajo y la dedicación de jugadores, entrenadores y aficionados que impulsan el deporte hacia adelante en nuestra isla.

Esta nueva identidad, refleja el compromiso de la organización con el desarrollo y la promoción del fútbol en Puerto Rico, así como su aspiración de alcanzar nuevos logros y metas en el ámbito nacional e internacional.



La Federación Puertorriqueña de Fútbol (FPF) y la reconocida ropa deportiva hummel se enorgullecen de anunciar una nueva alianza estratégica entre estas dos instituciones, que durará varios años y vestirá a todas las selecciones de fútbol de Puerto Rico dentro y fuera del campo. Esta alianza fue facilitada por la agencia comercial de la FPF, O Street Consulting (OSC), la cual aseguró y negoció este acuerdo.

Fundada el año 1923, hummel viste a Federaciones como la Danesa, clubes importantes como el Everton de Inglaterra, el Werder Bremen de Alemania y el Real Betis de España entre otros.

Los cuatro uniformes del **“Huracán Azul”** tienen diferentes inspiraciones y significados:



UNIFORME AZUL - Movimiento dinámico e interpretación moderna de la estética clásica del fútbol.



UNIFORME BLANCO - Monoestrella en expansión y crecimiento invocando la progresión del fútbol Puertorriqueño.



UNIFORME NEGRO - Esfuerzo unido de todos los que apoyan y participan en el crecimiento y logros de nuestros equipos nacionales.



CAMISAS DE ENTRENAMIENTO - Usando el triángulo de la bandera como inspiración, se crea un patrón geométrico y agresivo con tendencias del lenguaje visual moderno.

Departamento de Fútbol Femenino

La Carta Circular 2024-06, enviada el 4 de febrero del 2024 a todos los clubes afiliados con categorías femeninas, notifica las medidas a tomar para la mejora continua del fútbol femenino de Puerto Rico para el ciclo 2023-2026. Dónde también se me designa a partir del 1ro de marzo como directora del Departamento de Fútbol Femenino.

Dentro de estas Medidas, el Departamento de Fútbol Femenino ejecutó en este semestre lo siguiente:

CURSO VIRTUAL: FÚTBOL FEMENINO

El objetivo del curso es profundizar en el conocimiento del fútbol femenino ahondando en sus singularidades y aspectos diferenciadores en relación a las distintas facetas del juego.

Este curso se les brindó de forma gratuita a todos los clubes afiliados a la Federación Puertorriqueña de Fútbol, que cuentan con categorías femeninas. Cada club tenía hasta un máximo de (2) personas para matricular en dicho curso. La modalidad de este Curso fue una Virtual, desde la Plataforma Educativa de la FPF.

La metodología de este curso fue una asincrónica dónde el/la participante pudo organizar su tiempo de acuerdo a los plazos establecidos para el curso con el apoyo de material didáctico audiovisual que le permitió cumplir una evaluación satisfactoria al finalizar el mismo.

La apertura del curso fue el jueves 11 de abril de 2024 y la fecha de cierre fue el 9 de mayo de 2024. El contenido del curso fue brindado por la instructora española Martha Tejedor.

Contenido del Curso brindado a los participantes:

- I. Características específicas del Fútbol Femenino.
- II. Etapas formativas en Fútbol Femenino y Fútbol Mixto.
- III. Organización táctica de un equipo de Fútbol Femenino.
- IV. Prevención de lesiones en Fútbol Femenino.

Los participantes que aprobaron el curso recibieron un certificado con una carga total de 16 horas académicas.



FESTIVALES DE FÚTBOL FEMENINO

Bajo el programa “Women’s Football Campaign” de FIFA, La Federación Puertorriqueña de Fútbol. Tiene como objetivo: fortalecer e incentivar la imagen del fútbol femenino del país y promover una mayor participación de niñas y adolescentes hacia la práctica del Fútbol Femenino.

Es por esto que la PPF, en alianza con el programa “FIFA Football For School” del Departamento de Educación de Puerto Rico y bajo el lema “TU JUEGAS, TU PUEDES” de nuestra campaña de Fútbol Femenino, realizó festivales de fútbol femenino los días 27, 28, 29 y 30 del mes de mayo del 2024 en diferentes sedes y regiones alrededor de la Isla:

Fecha	Sede	Región	Hora
27 de mayo de 2024	Estadio Centroamericano de Mayagüez	OESTE	8:00 am a 12:00 pm
28 de mayo de 2024	Velódromo Panamericano, Coamo	SUR	8:00 am a 12:00 pm
29 de mayo de 2024	Residencial Juan C. Dávila, San Juan	METROPOLITANA/ NORTE	8:00 am a 12:00 pm
30 de mayo de 2024	Antiguo Colegio Corazón de María, Juncos	ESTE	8:00 am a 12:00 pm



Con la implementación de estos festivales se impactó sobre 350 jugadoras de entre los 7 años a 13 años de edad, pertenecientes a las diferentes regiones educativas y asociaciones regionales de nuestro país.

Las jugadoras tuvieron la oportunidad de aprender y disfrutar de 10 estaciones de juegos globales y analíticos de fútbol femenino.

Además, la oportunidad de compartir con jugadoras actuales y ex jugadoras de la Selección

Nacional Absoluta y con jugadoras de las selecciones juveniles de Puerto Rico. Así también, con estudiantes-atletas de la Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras y la Universidad Católica de Puerto Rico.

El Staff de cada Festival estuvo conformado por personal de la Federación Puertorriqueña de Fútbol, maestras y maestros de nuestro Programa “FIFA Football For School” y la visita de la experta en Fútbol Femenino de FIFA, la Sra. Elieth Artavia.





SEMINARIO: Para personas gestoras y administradoras del Fútbol Femenino

La Federación Puertorriqueña de Fútbol, tiene como propósito enaltecer el Fútbol Femenino de nuestro país en todas sus áreas. Es por esto que, como una de las medidas para fortalecer y mejorar el fútbol femenino de Puerto Rico, realizamos un seminario para las personas que ejercen como administradoras o gestoras en sus clubes.

En cumplimiento con lo antes mencionado, este seminario se brindó de forma gratuita a todos los clubes afiliados a la Federación Puertorriqueña de Fútbol, que cuentan con categorías femeninas. Cada club tenía hasta un máximo de (1) personas para matricular en dicho curso, a las personas implicadas en este trabajo en sus clubes. La modalidad de este Seminario fue Híbrida (Virtual y Presencial).

Itinerario del Seminario:

Días	Horario	Modalidad
Martes, 7 de mayo de 2024	6:00pm-8:00pm	Plataforma Zoom
Martes, 14 de mayo de 2024	6:00pm-8:00pm	Plataforma Zoom
Martes, 21 de mayo de 2024	6:00pm-8:00pm	Plataforma Zoom
Jueves, 30 de mayo de 2024	6:00pm-8:00pm	Presencial



La instructora a cargo del Seminario fue Elieth Artavia, experta por parte de FIFA. También como exponentes invitadas al Seminario, estuvieron: Lorena Soto y Lucia Mijares, también expertas de FIFA, y adicional estuvo el Sr. Geovanny Vargas, representante del Club Dima Escazú de Costa Rica.

Los temas seleccionados y que se brindaron en este seminario, fueron los siguientes:

- I. Gobernanza y Liderazgo del Fútbol Femenino
- II. Salvaguardia de FIFA
- III. Plan Estratégico
- IV. Marketing y Medios de Comunicación
- V. Organización de Festivales y Torneos

Al principio del Seminario se les brindó a los participantes un Formulario, dónde cada uno individualmente debía seleccionar los temas de su interés o que desearan aprender. Lo que hizo que el seminario fuera más específico a los intereses, según la realidad que viven en sus clubes.

La finalización del Seminario, se hizo de manera presencial en la Cancha Nilmarie Santini del Departamento de Recreación y Deportes de Puerto Rico y conto con la presencia física de la instructora y experta por parte de FIFA, la Sra. Elieth Artavia.

Durante la visita de la consultora de FIFA especializada en el Fútbol Femenino, Elieth Artavia, se organizó una reunión para el seguimiento de los programas de FIFA, en la Federación Puertorriqueña de Fútbol. En la cual estuvieron presentes: Marjorie Martínez, Directora del Departamento de Fútbol Femenino de la FPF, Leslívette Molina, Directora de Licenciatura de clubes y Fabian Arce, Director del departamento de Competiciones de la FPF.



AGENDA

Para el próximo Semestre el Departamento de Fútbol Femenino, seguirá aplicando las medidas para la mejora continua del Fútbol Femenino de Puerto Rico. Ciclo: 2023-2026.

- Implementar Programa Estrategia del Fútbol Femenino
- Segunda fase de los Festivales de Fútbol Femenino
- Iniciar la LPR en su rama femenina
- La LJPR, rama femenina, organizada por la FPF, se desarrollará en las categorías U13 y U15
- Continuar con los Cursos / Talleres de Fútbol Femenino: Licenciatura de Clubes de Fútbol Femenino, Coordinadoras de Partidos y Arbitraje
- Seguimiento de los Programas FIFA

Departamento de Competencias

El Departamento de Competencias después de cerrar un 2023 con un exitoso cierre con la final de la LPR y LJPR 2023 se dio a la tarea de organizar las competencias para el 2024.

CALENDARIZACIÓN ANUAL DE LAS COMPETENCIAS

El departamento de competencias presentó un calendario anual de competencias con el fin de organizar las competencias nacionales durante el 2024.

LJPR MASCULINA

En febrero del 2024 la LJPR inicio un torneo clasificatorio en las categorías U15 y U17 para conformar los equipos que conformarían la LJPR con su torneo Clausura 2024 que finalizaría el 19 de mayo del 2024 con un total de 96 partidos.

U15
48

U17
48

LJPR FEMENINA

En marzo del 2024 inicio la LJPR femenina en las categorías U15 y U17 finalizando el 19 de mayo del 2024 con un total de 56 partidos.

U15
23

U17
33

LPR

En abril del 2024 inicio la Liga Puerto Rico Clausura 2024 (LPR), liga conformada por 8 equipos masculino acumulando una cantidad de 31 partidos con una Gran Final el 25 de mayo del 2024.

TALLER DE COORDINADORES DE SEDE Y PARTIDO

En junio 22 el Departamento de Competencias llevo a cabo el segundo taller de Coordinadores de Sede y de Partido, se impartió para representantes de todas las ligas avaladas por la FPF con el fin de impulsarlos a llevar una estructura y organización en todas sus competencias regionales.

Selecciones Nacionales

Durante los días 12 al 14 de enero 32 Jugadores Sub 20 se concentraron trabajaron con miras de cara a la CONCACAF Championship que se jugo del 23 de febrero al 2 de marzo, Puerto Rico integra el grupo E junto a Islas Cayman, St. Kitts & Nevis y Haití.



La selección mayor femenina clasificó a la Copa Oro Femenina en su primera edición al ganarle a la selección de Haití en partido preliminar celebrado el 17 de febrero del 2024.



La selección femenina sub 17 jugó el Torneo Campeonato Sub-17 Femenino de CONCACAF que se llevó a cabo del 1 al 11 de febrero en Toluca, México. Puerto Rico jugó su primer partido vs Canadá donde perdió 5 a 0. El segundo partido Puerto Rico jugó vs Estados Unidos perdiendo 3 a 1 y su último partido fue jugado contra Panamá el cual perdió 4 a 2.



La selección jugó su primer partido de la Copa Oro vs Brasil con un resultado aguerrido de 1 a 0, ganó su segundo partido vs Panamá 2 a 1 y en su tercer partido con derrota ante Colombia.



La selección sub20 masculina jugó del 23 de febrero al 2 de marzo el Clasificador de Concacaf en el cual obtuvo dos empates contra Haití e islas Cayman y una victoria contra St.Kitts y Nevis.



La Selección Mayor Masculina de Puerto Rico jugó dos partidos amistosos vs Belize el 21 y 24 de marzo en Belmopan, Belize. Empatando en el primer 1 a 1 y perdiendo el segundo 3 a 0.



La selección femenina U15 jugó el torneo Internacional de ECEDAO en preparación para el torneo U15 de CONCACAF. Se enfrentaron a la selecciones de Islas Vírgenes Americanas e Islas Caimán. De mayo 24 a mayo 27.



Puerto Rico comenzó el camino a la Copa Mundial de la FIFA con 4 puntos. Sumando por primera vez de visita en Centroamérica contra el El Salvador el jueves 6 de junio y con victoria por goleada histórica en Puerto Rico contra Anguila el 11 de junio. Esto con récord histórico en asistencia para partido oficial con más de 10.000 personas.

Con estos resultados Puerto Rico se ubica en la segunda posición con un partido ganado y uno empatado sumando 4 puntos, la tabla la lidera Surinam con 6, en el tercer lugar se encuentra El Salvador con 4, en el cuarto lugar San Vicente y las Granadinas con 0 puntos y cierra la tabla Anguila también con 0 puntos.



Departamento de Desarrollo

Enero - febrero

Del 19 de enero al 3 de febrero, se llevó a cabo el curso de Formación Básica para Nuevos Entrenadores durante 22 horas contacto. El curso tuvo su parte práctica en Salinas y Hatillo. El mismo contó con la participación de 43 participantes.



Febrero

Del 17 de febrero al 3 de marzo, se llevó a cabo la Licencia D Nacional en Salinas, P.R. El mismo tuvo una duración de 38 horas contacto.



Febrero

Del 25 al 29, se llevó a cabo el Global M&E Expert Panel Workshop en Doha, Qatar. Reunión para organizar un grupo de trabajo interactivo y productivo con el objetivo claro de finalizar el documento conceptual del sistema de seguimiento y evaluación para el programa de "FIFA Football for Schools".



Marzo

En suelo de la isla se llevó a cabo el curso CONCACAF T3T 2024. Capacitación para identificar un grupo de personas con capacidades para impartir cursos según los estándares de la CONCACAF. Se enfoca en crear a largo plazo el ambiente que permita a las asociaciones miembro tomar el control de sus programas de formación de entrenadores.



Abril

Taller de intercambio de conocimientos de la FIFA para Líderes en Formación de entrenadores

Como parte del apoyo continuo de la FIFA al desarrollo de la formación de entrenadores, la FIFA ha creado el Taller de Intercambio de Conocimientos de la FIFA para Líderes de Formación de Entrenadores, una colaboración entre los departamentos de Liderazgo Técnico y de Formación de Entrenadores.

Los objetivos de este taller son los siguientes:

1. Crear una comprensión mutua del papel del líder de formación de entrenadores de una FM
2. Intercambiar prácticas recomendadas, desafíos y problemas relacionados con temas específicos en la región en el ámbito de la formación de entrenadores.



Lanzamiento del programa FIFA TDS Program

Programa piloto de detección de talento a edad temprana. Un total de 115 maestros de educación física del Departamento de Educación (DE) completaron la certificación 2023-2024 de FIFA Football For Schools (F4S), estableciendo un récord de la implementación presencial con más docentes desde que inició este programa en 2019.

Certificación récord en la quinta implementación de FIFA Football For Schools en Puerto Rico

FIFA Football For Schools es un programa alianza entre FIFA, la Federación Puertorriqueña de Fútbol (FPF) y el Departamento de Educación del Gobierno de Puerto Rico.

Con la matrícula de este año, el director del programar en la Isla, Prof. José "Cukito" Martínez, indicó que 106 escuelas de 62 municipios estuvieron representantes pertenecientes a las siete regiones educativas de país. El resultado de esta implementación será de 12,000 niños impactados este semestre con la enseñanza del fútbol en la clase de educación física.

Los maestros recibieron su certificación del programa F4S el pasado miércoles, en el Teatro Municipal de Cayey, donde también recibieron la licencia básica de entrenadores de la FPF y 40 horas contacto de educación continua. Los instructores del programa 2023-2024 fueron los profesores Christian Felipe y Omar Álvarez.

En la actividad participaron el Dr. Ángel Toledo López, subsecretario del Departamento de Educación; Ray Quiñones, secretario del Departamento de Recreación y Deportes (DRD); y presidente de la Federación Puertorriqueña de Fútbol (FPF), Ing. Iván E. Rivera Gutiérrez.



Departamento de Arbitraje

Enero

Comenzamos el año 2024 con el ofrecimiento de dos Referee Winter Training, como preparación para las competencias de la FPF y Liga Regionales.

Un total de cuarenta y cuatro árbitros participaron de estas capacitaciones que se ofrecieron en San Juan y Mayagüez.



El árbitro nacional Ray L. Torres fue elegido para participar de la Academia de Árbitros de la CONCACAF, en Toluca México.

El árbitro nacional Ariel Rodriguez y el arbitro asistente Javier Burgos fueron convocados por la Caribbean Football Union para participar del Curso Next Generation



Febrero

El 25 de febrero nuestros árbitros comienzan a officiar partidos en el inicio de la Liga Juvenil Puerto Rico en la rama masculina.

El torneo tuvo programado cuarenta y cinco partidos de serie regular en las categorías U-15 y U-17. Se jugaron diez (10) cada domingo dirigido por cuartetas arbitrales.

La árbitra Janeishka Cabán tuvo participación en el Torneo Sub-17 Femenino de CONCACAF del 1 al 11 de febrero.

El árbitro José R. Torres junto a los asistentes Limmanuel Solá y Rubén Pérez, estuvieron del 21 de febrero al 3 de marzo en Guatemala, donde se celebró el Clasificatorio Sub-20 de CONCACAF.



Marzo

El 15 de marzo el Departamento de Arbitraje, pone en marcha el Centro de Gestión del Arbitraje de la FPF. Este proyecto es una plataforma donde los árbitros registrados en la FPF, podrán acceder a material educativo así como también es un centro de capacitación con diferentes actividades para el mejoramiento arbitral.



En el mes de marzo, José R. Torres junto a Rubén J. Pérez y Jairo Morales viajaron a la República Dominicana para oficiar un partido amistoso entre Dominicana v.s Aruba el pasado 23 de marzo.

En otra buena noticia para el arbitraje, Janeishka Cabán y Pedro Figueroa recibieron una importante invitación para ser parte del Seminario del Programa de Talento y Mentoría de CONCACAF que se llevó a cabo en el reconocido torneo internacional Dallas Cup, del 22 de marzo al 1 de abril.

El 7 de abril dio inicio la Liga Puerto Rico con la participación de ocho (8) equipos en la rama masculina. Con cuatro (4) partidos programados por fin de semana. Todos fueron dirigidos por cuartetos arbitrales.



Mayo

El 3 de mayo dio inicio el 2do. Curso de Formación de Árbitros 2024. El curso dio inicio con la participación de 21 nuevos prospectos de la Youth Soccer League.

El 28 de mayo da inicio un Curso de Arbitraje de Futbol Sala con la participación de de 32 personas.



El árbitro nacional Vladimir Kortright y el arbitro asistente Javier Burgos fueron invitados por la Union Centroamericana de Futbol al Torneo Sub-16 Masculino celebrado en Costa Rica del 17 al 23 de mayo.



El 19 de mayo se celebraron las Finales de la LPR Femenina y Masculina en la categorías Sub-15 y Sub-17.

Un total de once árbitros entre ellas dos féminas fueron los responsables de officiar cada una de las Finales. Las cuartetas estuvieron conformadas por árbitros o arbitras FIFA, de proyección y nacionales.





Del 24 al 26 diez árbitros del Programa Nacional de Arbitraje estuvieron dirigiendo cada uno de los partidos el 1er. ECEDAO International Futbol Tournament. Un torneo donde participaron cuatro Selecciones Nacionales que fueron invitadas a ser parte de evento.



El 25 de mayo en el Estadio Juan Ramon Loubriel, una cuarteta compuesta por 4 de nuestros árbitros internacionales estuvieron a cargo de dirigir la Gran Final del Torneo de Liga Puerto Rico.

Continuando con el desarrollo del arbitraje femenino, tres arbitras puertorriqueñas estuvieron a cargo de officiar el partido amistoso entre la Selección Sub-15 de Puerto Rico contra la Sub- 17 de Islas Caiman.

Janeishka Caban, Adelian Franco, Carla Zeno fueron las arbitras junto al Glen Alvira que les apoyo como cuarto oficial.



Junio

Las árbitras internacionales Annays Rosario y Janeishka Caban viajaron a El Salvador para participar del 12 al 14 de junio para el Curso de Arbitras FIFA Niveles 1 y 2.



El 20 de junio dio inicio el 3er Curso de Árbitros en Formación, con la participación de 14 personas.

Departamento de Infraestructura

Durante el primer semestre del año, el Departamento de Infraestructura de la FPF estuvo dedicado al proyecto de la Sede de las Selecciones Nacionales a construirse en Coamo, PR. Durante los primeros meses del 2024 se obtuvo la aprobación del Plan de Negocios por parte de la FIFA para el proyecto del diseño, con su respectiva aprobación de fondos del Programa FIFA Forward para la realización del mismo.

También se realizó la subasta para el diseño de la Sede, con la participación de 7 firmas de diseño. El proyecto le fue otorgado a la firma Ing. Edgar Lebrón & Asociados. Ya se comenzaron los trabajos de diseño, esperando completarlos para octubre de este año.



El Ingeniero Edgar Lebrón, presidente de la firma Ing. Edgar Lebrón y Asociados, estampa su firma en el contrato para el diseño de la Sede de las Selecciones Nacionales. Lo observa Alvin Crespo, Director de Infraestructura de la FPF.

Evaluación PR Campeonatos Mundiales

En enero de 2024 se presentó la oportunidad de evaluar a Puerto Rico para que fuese la sede de posibles Campeonatos Mundiales de la FIFA, ante la posibilidad de que la sede original no pudiera estar lista a tiempo. A pesar de que no se nos fue otorgado, la FPF demostró que tenemos la infraestructura futbolística, gerencial y de logística para albergar un evento de calibre mundial.



Trabajos para el Segundo Semestre 2024

Para el segundo semestre se estará dedicando tiempo a:

- Las revisiones del diseño de la Sede de las Selecciones Nacionales
- La radicación de los permisos para la fase de construcción de la Sede de las Selecciones Nacionales
- Las aprobaciones de FIFA para la fase de construcción de la Sede de las Selecciones Nacionales
- La actualización del Análisis de Instalaciones de Fútbol en Puerto Rico realizado en el 2019 utilizando como referencia el Lineamiento de Estadios de CONCACAF edición 2024-2025



ALIADOS ESTRATÉGICOS



Concacaf



Caribbean
Football Union

DEPARTAMENTO DE
RECREACIÓN
Y DEPORTES



DEPARTAMENTO DE
EDUCACIÓN



hummel



WSC
Sports



Ensure

pediaSure



RED
UNIVERSITARIA
INTERNACIONAL

EN COLABORACIÓN CON **FIFA**

